

VENEZUELA - Dio al mundo una lección de democracia

TeleSur

Martes 9 de octubre de 2012, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

08 de octubre de 2012 - [TeleSur](#) - El jefe de la misión de acompañamiento de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), Carlos Álvarez, expresó este lunes que el pueblo de Venezuela ha dado una lección al mundo sobre el funcionamiento de la democracia durante las elecciones presidenciales celebradas este 7 de octubre, donde resultó reelecto el presidente venezolano, Hugo Chávez.

"Venezuela ha hecho una demostración ejemplar de lo que es el funcionamiento de la democracia y le ha dado una lección al mundo y esto es importante", declaró Álvarez en rueda de prensa desde el Consejo Nacional Electoral (CNE), en Caracas, capital venezolana.

Recordó que sectores de la comunidad internacional "ponían en duda el funcionamiento de la democracia en Venezuela, y eso era negativo, que las personas dudaran cómo se ganaban las elecciones en Venezuela y lo que ha hecho el pueblo es darle una lección a la comunidad internacional".

Venezuela "ha fortalecido la democracia en la nación y en la región", agregó.

Álvarez también dijo que los venezolanos deben estar conscientes del carácter democrático que se vive en el país.

"Aquí en Venezuela votó más del 80 por ciento, cuando en algunos países, el voto obligatorio llega a casi el 75 por ciento. Que un 81 por ciento vote en un sistema electoral que es optativo es extraordinariamente conmovedor".

El jefe de la misión de la Unasur recordó que "en Venezuela antes sólo votaba el 25 por ciento de la ciudadanía; fue muy gratificante ver gente haciendo colas por tres o cuatro horas, lo que demuestra la paciencia y el deber cívico de la democracia venezolana".

Un trabajo extraordinario

Enfatizó que el CNE "ha demostrado un trabajo extraordinario. Se reconocieron los resultados y nosotros tenemos una experiencia transparente para lograr construir un sistema electoral suramericano".

Resaltó que la misión logró cumplir con los tres puntos fundamentales de su trabajo como acompañante electoral. "Primero, cercioramos de que estábamos frente a un sistema electoral altamente confiable, de excelencia tecnológica y eso lo corroboramos".

Segundo, "los dirigentes, partidos y candidatos reconocieron los resultados electorales que dio el CNE". Y tercero, "logramos que nuestra misión tuviese una distribución, un despliegue territorial bastante importante de lo que sucedía a nivel nacional tal cual como lo prefiguramos", explicó.

El jefe de la misión añadió que los países latinoamericanos no disfrutaban de una democracia real y que estas elecciones en Venezuela "demuestran que hay un cambio".

"Me conmuevo cuando digo que los latinos recuperan la democracia, y para eso costó muchas muertes, muchas desapariciones. Ver jóvenes haciendo colas, ancianos en fila, representó un gusto para todos

nosotros”, expresó.

También tuvo palabras para la prensa venezolana a la que agradeció su gentileza y trabajo. “En nombre de la misión de Unasur queremos agradecer a la prensa de Venezuela porque realmente hubo un trato ejemplar, de alto nivel de generosidad, profesionalismo importante, pues les recalcamos que nuestra misión es imparcial, independiente y los compromisos son con los Estados, no con los gobiernos y los partidos porque esos pasan, pero el Estado queda”, enfatizó.

“Estamos agradecidos con todos en Venezuela por el esfuerzo hacia nosotros. Aún nos queda elaborar el informe final, pero tenemos la satisfacción del deber cumplido del acontecimiento histórico en el plano nacional, regional e internacional”, señaló.

Carlos Álvarez felicitó al pueblo venezolano que "ha dado una demostración impactante de vocación y compromiso democrático". Asimismo, saludo a quien fue legitimado en las urnas como Presidente de Venezuela, "al comandante Hugo Chávez nuestras felicitaciones".

También hizo un reconocimiento especial al rol del poder electoral, "en especial al Consejo Nacional Electoral, desde que llegamos aquí y después de hablar con muchos actores y protagonistas llegamos a la conclusión que Venezuela tiene garantías suficientes, no sólo por la tradición de anteriores procesos, si no que tienen un órgano, un poder electoral altamente confiable con un conjunto de rectores y su presidenta (Tibisay Lucena), que mostraron un poder y mostraron ser un árbitro absolutamente competente, transparente y confiable, y eso le da a la región confianza y garantía de contar con un árbitro donde todo coincida en eficiencia y transparencia".

<http://www.telesurtv.net/articulos/2012/10/08/venezuela-ha-dado-una-leccion-al-mundo-sobre-funcionamiento-de-la-democracia-3604.html>